



9696 ANK 000187384

CULTURA 11-X-1991. Sigo. LAS ÚLTIMAS NOTICIAS 33

"Con esta novela quiero rescatar una parte de la historia reciente de Chile"

Jorge Calvo vive en Suecia y regresó especialmente para presentar "La partida".

Con su novela "La partida", el escritor Jorge Calvo —de visita en Chile por tres meses, pues reside en Suecia— buscó "rescatar una parte de la historia reciente de Chile, en la forma más objetiva posible".

El libro, publicado por Mosquito Editores, unía varios episodios entrelazados entre sí en el curso de unas pocas semanas del año 1975. Sus protagonistas son chilenos de distintos sectores sociales afectados en forma diversa por la situación vivida a partir del golpe de 1973.

Los escritores Ramón Díaz Eterovic y Diego Muñoz, presidente y vicepresidente de la SECh, respectivamente, presentaron anoche la novela en la sede del Colegio de Arquitectos de Chile.

Calvo, de 39 años, es autor de los volúmenes de cuentos "No queda tiempo" (Chile, 1985) y "La puza de los lagartos" (Suecia, 1991). Ex estudiante de ingeniería química, decidió tomar "en serio" la literatura en 1976, después de ganar un concurso. Ingresó a varios talleres y luego editó la revista "Huélén", entre 1980 y 1984.

Viajó a Suecia hace cuatro años con la intención de probar fortuna y "me ha ido bien", asegura. Ha ganado dos veces la beca que otorga la Sociedad de Escritores de ese país.

En ese entorno surgió la trama de "La partida". Allí, cuenta, "se vive en una soledad mayor. Hay mucho tiempo para pensar y escribir. Por el hecho de enfrentar una cultura distinta, un lenguaje que uno no comprende, con música diferente, uno ingresa en una especie de esfera. Queda como aislado. Entonces empieza a aparecer el pasa-

do. Surgen imágenes y recuerdos que habían estado dormidos".

Destaca que, en esta obra, lo que más le interesó fue trabajar con distintos niveles de lenguaje. "Es una novela fragmentaria y coral, compuesta por diversos episodios que se conectan entre sí. Pero también hay personajes que hablan y representan distintas maneras de pensar y sentir. El conjunto de estos puntos de vista en torno a un hecho puntual, en el que todos están participando, refleja un poco la realidad que hemos vivido", dice.

Le interesa abondar en el rescate de la historia. "Creo que ésa es la función del escritor: ser la memoria de la tribu, y rescatar lo que, normalmente, las instancias oficiales no rescatan". Pero otra motivación importante para escribir "La partida" fue la necesidad de "aprender a dominar mejor las técnicas de la novela". Sintió esa carencia cuando intentaba dar curso a una obra mayor: "una novela de mi vida, que he arrastrado durante 20 años y se sitúa entre los uno y los seis años, a partir de un episodio real".

Ahora se siente en condiciones de retornar los originales y piensa publicar esa obra el próximo año en Malmö, ciudad donde reside.



Jorge Calvo.

"Con esta novela quiero rescatar una parte de la historia reciente de Chile" [artículo].

AUTORÍA

Calvo, Jorge, 1952-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Con esta novela quiero rescatar una parte de la historia reciente de Chile" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)